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Abstract (en)
The unit (15) has an interior duct (17) i.e. extruded duct, comprising a set of longitudinal internal channels that circulates fluid. A hollow exterior
envelope (19) is hosed in the interior duct and manufactured using a strip. Two ribbed walls (19a) are arranged on either side of the interior duct to
delimit another set of longitudinal channels (29) for circulating another fluid that is in contact with the interior duct and the exterior envelope. The
latter set of channels is extended in parallel to the former set of longitudinal internal channels. An independent claim is also included for a method for
manufacturing a heat exchange unit between two fluids.

Abstract (fr)
L'invention concerne une unité d'échange thermique entre un premier et un second fluide caractérisé en ce qu 'elle comporte : - au moins un
conduit intérieur 17 présentant une pluralité de premiers canaux 21 longitudinaux internes pour la circulation du premier fluide, - une enveloppe
extérieure 19 creuse dans laquelle est logé ledit conduit intérieur, et - au moins deux parois nervurées 19a disposées de part et d'autre dudit conduit
intérieur 17, en contact à la fois avec ledit conduit intérieur et ladite enveloppe extérieure, de manière à délimiter une pluralité de seconds canaux
29 longitudinaux pour la circulation du second fluide, lesdits seconds canaux 29 s'étendant sensiblement parallèlement auxdits premiers canaux 21.
L'invention vise également un échangeur thermique incorporant une unité d'échange thermique ainsi qu'un procédé de réalisation d'une telle unité.
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